

Werksbesichtigung bei CarboFibretec

24. Mai 2019, CarboFibretec, Friedrichshafen



Abbildung 1 Gebäude des Unternehmens Otto-Lilienthalstraße am Flughafen in Friedrichshafen (Bild CarboFibretec)

Kennen Sie die Firma CarboFibretec? Nicht? Schade, sollten Sie. Zumindest wenn Sie ein Rennrad besitzen oder in der Luft- und Raumfahrt beschäftigt sind.

Das Unternehmen ist ein Hidden Champion hier am See. Lance Armstrong und viele andere Rennfahrer kaufen hier ein – Räder und komplette Rennmaschinen. Diese sind aus Carbon, und das ist das Material, das CarboFibretec hervorragend zu verarbeiten mag, besser als die Konkurrenz.

Die Bilder 2 bis 5 zeigen hier einige Produkte. Die Fertigungspalette aber reicht vom Außenspiegel für hochwertige Autos über Teile für Dialysegeräte bis hin zu Komponenten in fliegenden Systemen, in der Luft und im All. Angewendet werden Produktionsverfahren wie Harzinjektion, Wickeltechnik und Autoklavverfahren. Extrem leichte Tragsysteme für Hallen, Roboterarme, 30 m Ausleger für das Besprühen vom Traktor oder die Fahrradfelge als integrierter Bestandteil des Motors für ein Rennrad sind Innovationsprodukte, die hier – auch mit Universitäten – entwickelt und gefertigt werden. Präzision ist gefragt und die ruhige Hand der Mitarbeiter.



Abbildung 2 und 3: Fahrradreifen in Carbon, teils aerodynamisch optimiert





Abbildung 4 und 5: Tragstrukturteile für die Medizintechnik (links) und die Landwirtschaft (rechts)
(Bilder CarboFibretec)

Dies alles vermittelt uns Erhard Wissler, der seinen Betrieb mit dem Wissen ehemaliger Dorniermitarbeiter zur heutigen Blüte gebracht hat. Mit ca. 60 Mitarbeitern vor Ort wird in großzügigen Räumen gefertigt. Eine ganze Reihe von Produktionsmaschinen sind selbst entwickelt, weil nur so der selbst auferlegte hohe Qualitätsstandard erreicht wird. Und auch im sozialen Bereich setzt der Mittelständler Maßstäbe: ein eigener Koch versorgt die Mannschaft zu Mittag.



Abbildung 6, v.l.n.r.: E. Wissler, R. Dworak, P. Gotterbarm, Dr. H. Kräwinkel (MIT-Kreisvorsitzender Bodensee), V. Mayer-Lay (CDU-Kreisvorsitzender), C. Bangert (MIT-Kreisvorsitzender Ravensburg), L. Riebsamen (MdB), B. Köpper, J. Aigner

Wir, die Mitglieder der MIT Mittelstandsvereinigung Bodensee, dürfen am Mittagstisch teilnehmen und anschließend unsere Vorstandssitzung im Firmenkonferenzraum durchführen.

Eine tolle Firma, tolle Produkte. Wir bedanken uns ganz herzlich.